

# *L'économie cubaine n'atteindra pas cette année les objectifs de croissance prévus*

---



La Havane, 18 déc (RHC) Lors des débats de la Commission des Affaires Économiques de l'Assemblée Nationale du Pouvoir Populaire (Parlement), avant la deuxième période ordinaire des sessions de l'organe, dans sa 10ème Législature, le ministre de l'Économie et de la Planification, Alejandro Gil, a signalé que l'économie cubaine ne sera pas en mesure d'atteindre la croissance économique projetée de 3% du PIB en 2023.

Le vice-premier ministre de la République a expliqué ce lundi que cette prévision est liée à l'impact sur l'économie des limitations dans la disponibilité de devises et de combustibles.

En présence du président cubain Miguel Díaz-Canel, le ministre de l'Économie a indiqué que, compte tenu du comportement observé au cours des derniers trimestres, il pourrait y avoir une contraction de 1 à 2 % à la fin de l'année en cours.

Il a réaffirmé que le principal obstacle au développement du pays reste le blocus imposé par le gouvernement des États-Unis.

Alejandro Gil a expliqué que la plus grande des Antilles s'attend à ce que le niveau d'inflation atteigne 30 % d'ici la fin de l'année 2023.

Il a souligné que cette situation est influencée par l'augmentation des prix internationaux, le déficit de la main-d'œuvre agricole, la contraction des approvisionnements, principalement étatiques, ainsi que la spéculation et les prix élevés au-dessus des coûts et l'inefficacité des mesures adoptées pour contrôler les prix.

Concernant les exportations totales, a-t-il dit, qui sont estimées à 9,70 milliards de dollars, inférieures aux prévisions de 770 millions.

Il a soutenu qu'en ce qui concerne 2019, il y a un écart négatif qui dépasse 3 milliards de dollars, bien qu'il y ait une reprise de certains articles exportables, tels que le tabac et les produits de la pêche.

Il a également expliqué que le tourisme se rétablit progressivement, augmentant ses recettes d'exportation et devrait clôturer l'année avec environ 2 millions 450 mille visiteurs, ce qui représente une croissance de 50% par rapport à 2022.

Dans ce scénario complexe et bien qu'il ne soit pas possible de couvrir tous les besoins de la population, il a assuré que le pays fait tous les efforts nécessaires pour fournir les produits du Panier Familial Standard, la production d'électricité, de combustible et d'autres ressources vitales.

De même, la nation caribéenne a maintenu son attention aux familles en situation de vulnérabilité, ainsi que son attention globale aux enfants, aux adolescents et aux jeunes.

Comme étape positive de l'année en cours, il a fait référence à la diversification du système d'entreprise, avec plus de 2 500 entités publiques, axées sur la production alimentaire, la fabrication, la programmation informatique, les services professionnels, la construction, la réparation et l'entretien de machines, d'équipements et de moyens de transport, le commerce extérieur et la production de semences.

Toutefois, a-t-il souligné, le lien effectif entre les secteurs étatiques et non étatiques n'a pas encore été résolu, car la tendance actuelle est à l'importation de biens finaux plutôt que d'intrants pour la production industrielle.

Il a souligné que grâce à des efforts conjoints et à la mise en œuvre d'une série de mesures, une croissance décisive des niveaux d'activité est prévue pour l'année 2024.

(Source:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/342440-leconomie-cubaine-natteindra-pas-cette-annee-les-objectifs-de-croissance-prevus>



**Radio Habana Cuba**